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Автостоянки - не роскошь. 
Но и средством 

пополнения казны 
они до сих пор не стали 

5 марта прокурор города 
В. М о ж и н опротестовал 
постановление главы города 
Виктора Аникушина 
о ликвидации М У П 
«Магнитогорские городские 
автостоянки» (МУП «МГА»). 
Дело в том, что Виктор Георгиевич 
решение принимал единолично, 
не посоветовавшись с депутатами 
городского Собрания. Причем 
в горадминистрации все делалось 
столь поспешно — сколь активно 
интересовались автостоянками 
слуги народные. Странное дело: 
стоило обратить на эту сферу 
бизнеса пристальное внимание, 
к а к вместо детального разбора 
деятельности «МГА» 
муниципальное предприятие 
срочно ликвидируют. Более того. 
Несмотря на протест прокурора 
7 марта переоформляют 
земельные участки 
12 автостоянок «в связи 
с ликвидацией М У П «МГА». 
Всю эту процедуру 
теперь... 
предлагают 
узаконить 
депутатам. 
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Хроника раздела империи? 
Следующие полгода депутаты городского 

Собрания пытались добиться наведения поряд
ка с аГвтостоянкамй. А что же в администра
ции? Приведу хронику событий. 

Глава города 4 июня 2001 года издает два 
распоряжения об изъятии земельных участ
ков у МУП «МГА» и передаче их в другие муни
ципальные учреждения '— спортклуб каратэ 
«Кекусинкай» и «Атлет». Короче, к ноябрьско
му заседанию, созданной в горадминистрации 
и возглавленной первым заместителем главы 
города Виктором Храмцовым комиссии по упо
рядочению деятельности автостоянок города 
в «МГА» осталось 24 автостоянки. Согласно 
отчету начальника управления экономики Веры 
Вишняковой за 9 месяцев прибыльными оказа
лись только 4 автостоянки. Поэтому предло
жили ликвидировать МУП «МГА». 

Затем 14 декабря на очередном заседании 
комиссии по упорядочению решили «произве
сти закрепление автостоянок, находящихся на 
балансе МУП «МГА», за фактическими владель
цами, налогообложение всех автостоянок в 
дальнейшем определить без предоставления 
льгот по налогообложению». И 11 февраля 2002 
года глава г о р о д а и з д а е т постановление 
№ 84-П о ликвидации МУП «МГА». 

Наконец, 4 марта нынешнего года состоя
лось еще одно заседание комиссии, где коми-

Под «стоячий» бизнес 
деньги не текут 

Любопытно, что на последней пресс-конферен
ции руководитель инспекции МНС РФ межрай
онного уровня по работе с крупнейшими и проб
лемными налогоплательщиками по Магнитогорс
ку Виктор Котенев утверждал, что в нашем горо
де в тени крутятся большие деньги, в том числе и 
вокруг автостоянок. Вот и депутаты удивлялись: 
как такой доходный бизнес не служит опорой для 
местной казны? Казалось, местные власти сооб
ща выведут из тени на ясное солнышко этих дея
телей. А то, судя по налоговым отчислениям, пред
принимателям впору было самим помогать, что
бы они в рубище не ходили и на «Запорожце» в 
налоговую инспекцию не ездили. 

Так ведь и помогали же . Вспомним, как все 
начиналось. 

28 июня 1996 года постановлением Н- 155-П 
мэра города «в целях более полного удовлетво
рения потребности населения города во времен
ной охране транспортных средств, а также сбо
ра* денежных средств для завершения строи
тельства здания муниципального театра куклы 
и актера «Ьуратино» в 136-а микрорайоне учре
дили МУП «МГА». Молодое предприятие осво
бодили от уплаты местных налогов, госпошлины 
за регистрацию, арендной платы за землю (той 
части, что зачисляется в местный бюджет) . На 
обустройство и проведение проектных работ 
выделили средства из внебюджетного фонда 
горадминистрации и комитета по управлению 
имуществом. В п. 5 предписывалось управлению 
архитектуры и градостроительства и комитету 
по управлению имуществом «выделять предпри
ятию свободные и высвобождающиеся городс
кие территории для развития сетей муниципаль
ных автостоянок в городе». 

Кто бросит камень в администрацию и упрек
нет ее в создании административных барьеров 
бизнесу? «МГА» создали просто райские усло
вия. Может быть, причина в том, что оператив
ное управление и контроль за деятельностью 
предприятия были возложены на комитет по уп
равлению имуществом? 

«Дьявол» кроется 
в деталях 

Намерения были, как водится, благие. Много 
претензий было к частникам. И то, что по отче
там заполняемость автостоянок была мизерная. 
И то, что «черный нал» здесь господствует. И 
земли-то используют без учета интересов го
рода. Примером того, как надо хозяйствовать, 
видимо, и должны были послужить муниципаль
ные стоянки. 

Стали выкручивать руки владельцам уже обу

строенных автостоянок. Если они 
не хотели «добровольно» пере
дать имущество в «МГА» (за это им 
предлагалось взять автостоянку в 
доверительное управление), их об
кладывали д е с я т и к р а т н о й cтaвкo^ 
арендной платы. Дамокловым мечом над 
их головами висел и другой аргумент: по 
окончании срока договора аренды формаль
но администрация имела право не продлевать 
его. 

На тот момент, когда «МГА» по инициативе 
депутатов заинтересовалась счетная палата и 
КРУ по Магнитогорску, за этим предприятием 
было закреплено 25 земельных участков, при
чем фактически использовалось 28. Во как! Прав-' 
да , из них во время проверки в мае прошлого 
года на пяти велись строительные работы, че
тыре находились в ведении МУП «МГА», а 19 
автостоянок переданы в доверительное управ
ление. Что интересно: от «привилегированных» 
стоянок отчислений поступало примерно столько 
же, сколько и от пяти частных, находящихся под 
налоговым прессом. 

— Куда же девались деньги? — закономерно 
задались вопросом депутаты городского Собра
ния. 

— «Фактические поступления на расчетный 
счет МУП «МГА» согласно расчетам к догово
рам доверительного управления за период с 1 
января 1999 года по 5 апреля 2001 года от 19 
автостоянок должны были составлять 1 миллион 
687 тысячи 349 рублей. Установлено, что в нару
шение договора вышеуказанная сумма на рас
четный счет МУП «МГА» не поступала. Соглас
но объяснительной записке директора МУП 
«МГА» О. Леонова все денежные средства в раз
мере взноса перечислялись в фонд «Надежда» 
на благотворительные цели (Кстати, председа
телем правления МГОБФ «Надежда» являлся 
председатель комитета по управлению имуще
ством А. Никитин — п р и м . ред.). . . Сверкой пол
ноты поступления денежных средств от авто
стоянок установлено 12 фактов дебиторской за
долженности без учета пени на сумму 381 тыся
ча 968 рублей», — ответствовал акт проверки. 
Ревизоры установили и ряд нарушений правил 
ведения кассовых операций. 

К слову, во время ревизии всплыли и другие 
факты. Как и следовало ожидать, некоторые 
наши граждане оказались, говоря словами Ору-
элла, «равнее» других сограждан. Так, на од
ной из платных автостоянок был обнаружен 
списо.'. о предоставлении бесплатной "парковки 
на 22 места. Своих «лошадей» здесь «привя
зывали» скажем прямо, не самые малоимущие. 
Скорее, сливки города. 

т е т у по у п 
р а в л е н и ю 
и м у щ е с т в о м 
поручено про- • 
должить про
цедуру ликви
д а ц и и . Затем 
вы уже знаете — на следующий день проку
рор вынес протест на постановление главы го
рода, а через сутки на заседании земельной 
комиссии решают переоформить 12 земельных 
участков под действующими платными авто
стоянками «в связи с ликвидацией МУП «МГА». 

Бухгалтерия: делим шкуру 
«убитого» предприятия 

Все это время депутаты были против ликви
дации. Ведь не для того они начинали битву, 
чтобы «концы в воду»- прятать. Напротив, они 
хотели найти виновных и оптимизировать дея
тельность муниципального предприятия. Об 
этом и просили чиновников члены комиссии го
родского Собрания по муниципальной соб
ственности и земельным отношениям. 

Депутаты подсчитали: ликвидировать МУП 
«МГА» явно не в интересах казны. Согласно 
сравнительному анализу при сохранении пред
приятия налоговые отчисления вместе с годо
вой прибылью предприятия составят 5,6 млн 
рублей, а после ликвидации доход в городс
кой бюджет составит лишь 4,2 млн рублей. Ин
тересно, а куда раньше девалось положитель
ное сальдо в размере 1,4 млн рублей? 

Кроме того, гораздо легче проследить за 
финансово-хозяйственной деятельностью од
ного, причем специализированного МУПа, чем 
за множеством непрофильных (в плане авто
стоянок) муниципальных учреждений. Но в го
родской администрации, видимо, так не дума
ют. Иначе зачем вместо упорядочения дея 
тельности одного предприятия автостоянки 
рассовывают по различным владельцам? 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

Н А М П И Ш У Т 

Администрация города дала раз
решение на устройство автосто
янки по улице 50 лет Магнитки 
между микрорайонами 142 и 143, на 
протяжении одного километра на 
разделительных полосах автодо
роги. 

Тем самым жителей лишили удобной 
возможности передвижения. Теперь, что
бы детям попасть в школы, а рабочим по
дойти к трамвайной остановке, из -за сто
янки: приходится делать километровый 
крюк. 

Вообще-то газоны устраивают для вы
садки зеленых насаждений. И если от
дают газоны в аренду, то использовать
ся эти территории должны по своему на
значению, то есть для улучшения эколо
гической обстановки, а не для устройства 
автостоянки. 

На газонах были высажены деревья, ку
старники, росла трава. Все насаждения 
поливались. Жители радовались, что де
ревья прижились. Но радость была не
долгой.; Приехали бульдозеры, все сгреб
ли, засыпали щебенкой и автостоянка го
това. Дышите, люди, выхлопами и любуй
тесь автомобильным пейзажем. И это так 
о нас заботятся в городской админист
рации. В городе увеличивается смерт
ность от легочных заболеваний, очень 
многие; страдают бронхиальной астмой, 
а наши руководители думают о том, как 
создать условия для автомобилей. 

Жильцы микрорайонов 
№ 142 и 143, 

улица 50 лет Магнитки. 

ГНБЛОЕ А-АЕЛО 

ШОССЕ -

НЕ КОСМОС 
В России с 1 июля вступит 
в силу новый Кодекс 
об административных 
правонарушениях (КоАП РФ). 

Казалось, закон рождался в муках, бес
конечно возвращаясь на доработку аж с 
1997 года, когда в первом чтении был при
нят в Госдуме. Основные возражения выс
казывались из-за его 12-ой — автомобиль
ной главы — о нарушениях Правил дорож
ного движения. 

Против него активно выступала ГИБДД, 
сотрудники которой были бы не прочь уже
сточить штрафы, узаконить эвакуацию не
правильно припаркованных автомобилей, 
блокировку колес, инструментальный кон
троль, ввести балльную систему штрафов. 
Но в результате жесткой позиции депу
татов КоАП был принят в более мягком ва
рианте. Полностью с текстом закона мож
но познакомиться в «Российской газете» 
от 31 декабря. 

Среди нововведений кодекса — п.1.5., 
которым вводится презумция невиновнос
ти в административных делах (раньше пре
зумция действовала только в отношении 
уголовных дел) . По логике , инспектору 
дорожного движения еще надо будет до
казать, что водитель, к примеру, превысил 
скорость. Кроме того, запрещена эвакуа
ция, блокировка колес, инструментальный 
контроль, требование экологических тало
нов, диагностических карт и направление 
на внеочередной техосмотр. Должностных 
лиц будут наказывать за самоуправство. 

В принципе, существенных изменений в 
размере штрафов за нарушение П Д Д не 
внесено. С 1 июля водительское удостове
рение будет изыматься только в том слу
чае, если водителя явно лишат прав. За 
управление автомобилем с непройденным 
техосмотром или с неисправностями тор
мозов, руля могут снять только номера. 

З а мелкие нарушения удостоверение 
изыматься не будет — водителю грозит 
лишь штраф. Кстати, и в новом кодексе пре
дусмотрено взимание штрафа в одну «ми-
нималку», на месте. Если штраф больше, то 
его надо уплатить в 30-дневный срок. Ина
че материалы о принудительном взыскании 
направят по месту работы для удержания 
из зарплаты или в службу судебных при
ставов-исполнителей по месту жительства. 

Игорь СВЕШНИКОВ. 


